





























































Manajemen adalah proses mengoordinasikan aktivitas-aktivitas kerja sehingga dapat selesai secara efisien dan efektif dengan melalui orang lain.<sup>29</sup> Pemanfaatan tersebut dilakukan melalui kerjasama dengan orang lain secara efektif, efisien dan produktif untuk mencapai kebahagiaan dan kesejahteraan, baik di dunia maupun di akhirat. Para ahli juga memiliki pendapat yang berbeda terkait dengan pengertian manajemen.

Menurut George R. Terry fungsi manajemen terdiri dari empat poin, yakni: *planning*, *organizing*, *actuating* dan *controlling*.<sup>30</sup>

1. *Planning* (perencanaan) adalah aktivitas pengambilan keputusan tentang sasaran apa yang akan di capainya. Menentukan tindakan apa saja yang akan di gunakan dalam rangka mencapai tujuan atau sasaran tersebut dan siapa yang akan melaksanakan tugas tersebut.
2. *Organizing* (pengorganisasian) dapat di artikan sebagai kegiatan membagi tugas kepada orang yang terlibat dalam suatu organisasi. Pengorganisasian juga berfungsi untuk mengatur sistem kerjasama yang jelas tentang siapa menjalankan apa. Salah satu prinsip dalam pengorganisasian yakni pembagian tugas secara profesional dan proporsional. Dalam pengorganisasian juga mengatur mekanisme kerja organisasi, sehingga dengan pengaturan tersebut dapat menjamin tujuan yang di tentukan.<sup>31</sup>

---

<sup>29</sup> U. Saefullah, *Manajemen Pendidikan Islam* (Bandung: CV Pustaka Setia, 2012) hal. 2

<sup>30</sup> Ibid. hal. 21

<sup>31</sup> Syaiful Sagala, *Administrasi Pendidikan Kontemporer*, (Bandung: Alfabeta, 2005), hal. 49



pendidikan oleh orang lain (guru).<sup>35</sup> Muhaimin (2001:37) mengatakan bahwa pendidikan adalah aktivitas atau upaya yang sadar dan terencana, di rancang untuk membantu seseorang mengembangkan pandangan hidup, dan keterampilan hidup, baik yang bersifat manual (petunjuk praktis) maupun mental dan sosial.<sup>36</sup>

Pendidikan Islam adalah bimbingan jasmani, rohani berdasarkan hukum-hukum agama Islam. Menuju kepada terbentuknya kepribadian utama menurut ukuran-ukuran Islam.<sup>37</sup> Dengan kata lain pendidikan Islam dapat di artikan sebagai kegiatan belajar yang didalamnya berlandaskan pada dasar-dasar hukum Islam.

Manajemen pendidikan merupakan rangkaian kegiatan mengatur, mengorganisasikan, menggerakkan dan mengawasi proses pembelajaran guna mencapai tujuan pendidikan. Menurut Ramayulis (2008:260) manajemen pendidikan Islam adalah proses pemanfaatan semua sumber daya yang dimiliki (umat islam, lembaga pendidikan atau lainnya), baik perangkat keras atau perangkat lunak.<sup>38</sup> Manajemen pendidikan Islam dapat di artikan pula sebagai kegiatan mengatur, mengorganisir, menggerakkan, dan mengawasi proses

---

<sup>35</sup> Ahmad Tafsir, *Ilmu Pendidikan Islam dalam Perspektif Islam*, (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 1994), hal. 26

<sup>36</sup> Muhaimin, *Paradigma Pendidikan Islam: Upaya Mengefektifkan Pendidikan Agama Islam di Sekolah*, (Bandung: Rosdakarya, 2001), hal. 37

<sup>37</sup> Nur Uhbiyati, *Ilmu Pendidikan Islam*, (Bandung: Pustaka Setia, 1997), hal. 9

<sup>38</sup> U. Saefullah, *Manajemen Pendidikan Islam* (Bandung: CV Pustaka Setia, 2012) hal. 2

